



MISIÓN PERMANENTE DE MÉXICO

**Foro del ECOSOC sobre Financiación al Desarrollo
Debate General**

**Intervención del Embajador Agustín García-López Loaeza,
Director Ejecutivo de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el
Desarrollo (AMEXCID)**

Nueva York, 22 de mayo de 2017

Sr. Presidente del Consejo Económico Social

Estimados Delegados

Señoras y Señores:

Este año estamos conmemorando el 15 aniversario de la adopción del Consenso de Monterrey. Dicho documento constituye un hito ya que fue el primero en establecer un marco analítico amplio, que considera de manera equilibrada todas las fuentes a las que los países podemos echar mano para financiar nuestras políticas: nacionales e internacionales, públicos y privados.

Este marco, fue original al establecer un enfoque “holístico”, integral, que provee una visión de conjunto como base para promover la eficacia de las políticas públicas. Es un enfoque que promueve la coherencia de las políticas a todos los niveles, y es precisamente este llamado a la coherencia y la coordinación en la implementación de los diferentes aspectos de la movilización de recursos para el desarrollo, uno de sus aspecto más enriquecedores y vigentes.

Nos encontramos en un momento crucial en el que la humanidad enfrenta grandes retos. Tenemos el conocimiento y los medios para terminar, por primera vez en la

historia, con el flagelo de la pobreza, y brindar a toda la población acceso a bienes básicos como alimentación, salud y educación. Sin embargo, paradójicamente, la desigualdad dentro y entre los países continúa en aumento.

Al tiempo, debemos adoptar medidas urgentes para modificar nuestros patrones de consumo y producción, a riesgo de que las consecuencias del cambio climático, sin lugar a dudas relacionado con las actividades humanas, pongan a prueba nuestra viabilidad misma como especie.

México está convencido que la respuesta a estos retos debe provenir de políticas nacionales responsables y vigorosas para la promoción del desarrollo sostenible, en todas sus dimensiones. Pero dichas políticas no podrán tener éxito si no están acompañadas de respuestas efectivas por parte de la comunidad internacional.

Por ello, este no es momento de cuestionar, sino de reforzar el multilateralismo: la movilización efectiva de recursos nacionales, la inversión extranjera productiva, la cooperación para el desarrollo; el comercio abierto y con reglas que generen certidumbre para todas las partes; la generación de esquemas de endeudamiento sostenibles. La construcción de un sistema económico y financiero internacionales estable y favorable al crecimiento común es prerequisite para llevar a cabo reformas estructurales y políticas nacionales exitosas.

Estos son los aspectos que abordaremos en este Foro, que se reúne por segunda vez, luego de su establecimiento en la Agenda de Acción de Addis en 2015. De ahí la importancia del proceso de la Financiación al Desarrollo, y la consecuente responsabilidad que todos tenemos para asegurar su éxito.

Y por supuesto, este proceso es también clave para movilizar los recursos financieros y no financieros que permitirán implementar la Agenda de Desarrollo 2030, con su carácter universal, transformador y orientado a la acción, que concibe al desarrollo también de forma integral y equilibrada en sus aspectos económicos, sociales y medioambientales, con el ser humano y un enfoque de derechos en su centro.

Señor Presidente,

La adopción de la Agenda de Desarrollo 2030 constituye un paso de la mayor relevancia en nuestra lucha por alcanzar un mundo más próspero, justo y sostenible. Pero más allá de sus Objetivos, metas e indicadores, la Agenda nos invita a modificar nuestros marcos y salir de la lógica vertical que normalmente guardan las políticas nacionales, y reconozcámoslo, los organismos internacionales. “Integración”, “cooperación”, “esfuerzos comunes”, “sinergias”, son los conceptos que deben guiar nuestra acción en favor del desarrollo.

Lo anterior fue una conclusión de la 1ª Reunión del Foro de América Latina y el Caribe para el Desarrollo sostenible, auspiciado por la CEPAL, que acaba de tener lugar en la Ciudad de México del 25 al 27 de mayo pasados. Esa fue también la lógica con la que el Gobierno de México estableció, el 26 de mayo, el Consejo Nacional para la Implementación de la Agenda 2030, involucrando a todos los actores relevantes (Ministerios, Parlamento, Gobiernos estatales, Sociedad Civil y Sector Privado), instruyendo a los Ministerios relevantes para incluir la perspectiva de la Agenda en los marcos programáticos y presupuestales del país. Esto es prueba de la seriedad del compromiso de México para con este proceso.

Para finalizar, permítanme agradecer a los Co-facilitadores de la Declaración que estaremos adoptando en este Foro, los Representantes Permanentes de Sudáfrica y Bélgica. Estamos conscientes de la relevancia de este instrumento, vital para avanzar en las políticas y acciones que se requieren a todos los niveles, para alcanzar nuestras aspiraciones comunes.

Muchas gracias